

## La encuesta secreta del INE

a mayoría de las y los mexicanos apoyan la propuesta de reforma comicial del presidente de la República y consideran que la percepción negativa hacia el INE aumentó. Así lo revela un sondeo de dicho Instituto sobre los alcances de una posible reforma electoral, el cual mantuvo en sigilo, hasta que el diputado Mario Llergo, representante de Morena ante el Consejo General lo descubrió,

Los principales resultados de la encuesta secreta dan cuenta que la opinión positiva hacia el INE disminuyó 11 puntos de 2021 (67%) a septiembre de 2022 (56%) y, que, en este mismo periodo, la negativa aumentó 5 puntos (de 17% a 22%), pues es una institución corrupta (16%), realizan fraudes en las elecciones (15%) y tiene mal manejo de recursos (14%).

Según el estudio, el 43% cree que el INE gasta demasiado y de este grupo, 55% está a favor de que se reduzca su presupuesto; en ese sentido, se destaca que la percepción sobre el gasto del INE se asocia con altos salarios y -en menor medida- con algunos conceptos específicos como asesorías y prestaciones de quienes trabajan en éste.

De igual manera, de conformidad con el documento, 51% está de acuerdo en que se realice una reforma electoral; al respecto, la opinión está dividida entre quienes lo ven muy necesario (23%) y quienes no (25%); y entre las principales propuestas de una eventual reforma normativa, se destaca que 78% está a favor de que las consejerías y magistraturas sean electas por la ciudadanía y 52% lo está en que el INE sea sustituido por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC).

La encuesta secreta levantó ámpula, a tal grado que el

consejero presidente Lorenzo Córdova, al verse sorprendido, tuvo que salir al quite diciendo que: "Una encuesta mandada hacer por el INE hace dos meses mostró, entre muchos otros temas, la percepción de la ciudadanía respecto a la reforma electoral. En ese momento solo un 27% conocía el contenido de las iniciativas que se discuten en el Congreso".

En consonancia, su fiel escudero, el consejero Ciro Murayama, sostuvo que: "En la encuesta se preguntó sobre la iniciativa de reforma electoral del presidente: solo un 27% estaba enterado. Y de los pocos enterados, había una opinión favorable a varias de las propuestas del presidente. Pero dos meses después la percepción pública ya cambió".

Ante ello, el diputado Llergo les reviró, afirmando que: "Estamos ante un fraude a la confianza ciudadana orquestada desde la Presidencia del Consejo General del INE, pues aun teniendo conocimiento del respaldo popular a la reforma electoral del presidente López Obrador, insisten en su discurso golpista".

Comunicación social del INE dijo que la omisión de entregarle a Morena la encuesta secreta fue una confusión y un malentendido, pero el representante del partido guinda no les cree, porque todo parece indicar que existe una anterior que también fue ocultada.

Ante este panorama, los consejeros deberían entender que con independencia de si fue un error o no de alguna de sus áreas, la acción de esconder la información le resta credibilidad a la institución y le echa más leña al fuego. Ya lo dijo el Divo de Juárez: ¿Pero qué necesidad si ya se van?

Plancha de quite: "Di la verdad. La transparencia engendra legitimidad". John C. Maxwell.

 Especialista en Derecho Electoral y experto en Derecho Parlamentario mvergara333@gmail.com